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Практика заключения под стражу осужденного, скрывшегося в целях уклонения от отбывания наказания
Николюк Вячеслав Владимирович

главный научный сотрудник отдела проблем уголовного судопроизводства Российского государственного университета правосудия (г. Москва), член научно-консультативного совета при Верховном Суде Российской Федерации, доктор юридических наук, профессор, заслуженный деятель науки Российской Федерации
Е-mail: nvv56@mail.ru
Верховным Судом Российской Федерации проводятся анализ и обобщение судебной практики рассмотрения судами дел о замене наказания в случае злостного уклонения от его отбывания. Выявлено более 20 проблемных ситуаций (вопросов), которые по-разному, порой взаимоисключающим образом, трактуются должностными лицами учреждений и органов, исполняющих наказания, прокурорами, судьями в связи с ведением производства о заключении под стражу осужденного при исполнении приговора. По мнению автора, принимающего участие в обобщении практики, указанные вопросы не требуют внимания законодателя и могут быть разъяснены Пленумом Верховного Суда Российской Федерации в одном из своих постановлений. На конкретных примерах в статье показываются возможности и варианты подготовки таких разъяснений.
Ключевые слова: наказание; замена наказания; заключение под стражу; задержание; исполнение приговора; Верховный Суд Российской Федерации; суд; осужденный.
Practice of Detention of Convicted Person Who Escaped in Order to Avoid Serving Punishment

V.V. Nikolyuk, Chief Research Officer of Criminal Proceedings Problems of Russian State University of Justice (Moscow), Member of Research Advisory Board under Supreme Court of the Russian Federation, Doctor of Law, Professor, Honored Worker of Science of the Russian Federation
The Supreme Court of the Russian Federation carries out the court practice analysis to hear cases dealing with the substitution of punishment because of malicious evasion from serving punishment. More than 20 problem situations were found out. Such situations are considered differently and even contradictory by officials of enterprises and agencies enforcing punishment as well as procurators and judges due to the enactment of detention of a convict while executing a sentence. According to the author, who is taking part in the analysis under discussion, the issues of concern do not generally require the legislative correction and can be explained by the definition of relevant positions given by the Supreme Court of the Russian Federation. By means of specific examples the article demonstrates the prospects and alternatives of preparations of such explanations.
Key words: punishment; substitution of punishment; detention; execution of sentence; the Supreme Court of the Russian Federation; court; convicted.
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Правовое регулирование налоговых отношений
Кобзарь-Фролова Маргарита Николаевна

профессор кафедры административного права и процесса имени Н. Г. Салищевой Российского государственного университета правосудия (г. Москва), доктор юридических наук, профессор
E-mail: MargoKFMN@yandex.ru
Налоговые правоотношения – широкая группа разнообразных по сути и содержанию общественных отношений. В них отражаются публичные нужды государства и муниципальных образований, связанные с формированием бюджетных и внебюджетных фондов денежных средств для выполнения основных задач и функций государства и органов местного самоуправления. Автор проводит классификацию и выделяет блоки налоговых правоотношений. Сформулирован вывод о том, что круг отношений, входящих в группу «налоговые», тесным образом связан с конституционным, гражданским, административным, информационным правом и не регулируется в полной мере нормами законодательства о налогах и сборах. Отдельные из них носят ярко выраженный административно-процессуальный характер, они цикличны и находят юридическое оформление в административных процедурах органов, уполномоченных в области налогов и сборов. В связи с этим автор делает вывод о том, что налоговые правоотношения подлежат исследованию в рамках не только налогового (финансового) права, но и административного права.
Ключевые слова: налоговые правоотношения; законодательство о налогах и сборах; налоговые органы; административные процедуры; процедурное закрепление; административно-процессуальное регулирование; характерные признаки; контроль (надзор); учет; баланс публичных и частных интересов.
Legal Regulation of Tax Legal Relations

M.N. Kobzar-Frolova, Professor of of N.G. Salisheva Administrative Law and Proceedings Department of Russian State University of Justice (Moscow), Doctor of Law, Professor

Tax legal relations present a wide group of social relations diverse in their essence and content. They reflect the public needs of the state and municipalities associated with the formation of budgetary and extra-budgetary funds to perform the basic tasks and functions of the state and local government. The author gives the classification and allocates blocks of tax relations and concludes that the terms of the relations within the group “tax” is closely linked with the constitutional, civil, administrative, data protection law and is not regulated in full by the legislation on taxes and fees. Some of them have a pronounced administrative procedural character, they are cyclical, and find legal registration in the administrative procedures of bodies authorized in the field of taxes and fees. In this connection, the author concludes that tax legal relations are subject to be studied not only within the framework of tax (financial) law, but also within the framework of administrative law.
Key words: tax legal relations; legislation on taxes and fees; tax authorities; administrative procedures; procedural fixing; administrative procedural regulation; characteristics; control (supervision); accounting; balance of public and private interests.

АДМИНИСТРАТИВНОЕ ПРАВО И ПРОЦЕСС
Судебная оценка действий (бездействия) контрольно-надзорных органов по делам о признании недействующими нормативных правовых актов
Шалманов Евгений Григорьевич

главный эксперт Управления координации правовой защиты Департамента правовой защиты ПАО «Россети» (г. Москва)
E-mail: kitaigorod7@yandex.ru
В статье проведен сравнительный анализ норм законодательства Российской Федерации и принципов формирования судебной практики по рассмотрению и оценке в рамках дел о признании недействующими нормативных правовых актов действий/бездействия контрольно-надзорных органов. Обосновывается вывод о необходимости коренного пересмотра института рассмотрения судами данной категории дел, разработки новых подходов в теории отечественного административного права и процесса. Выделен ряд существенных процессуальных проблем, обозначены основные пути их решения.
Ключевые слова: административное право; административно-процессуальное право; исполнительная власть; правосудие; административные правоотношения; контроль; надзор; доказательства; доказывание; полномочия суда; предписания; акты.
Court Assessment of Regulatory Authorities Actions and Inactions in Cases on Recognition Invalid of Regulatory Legal Acts

E.G. Shalmanov, Chief Expert of Legal Defense Coordination Office of Legal Protection Department of PJSC ROSSETI (Moscow)

The article deals with comparison of rules of the legislation of the Russian Federation and the principles for the development and formation of judicial practice for review and assessment in cases involving the recognition invalid of acts and inactions of regulatory authorities. The author comes to the conclusion on the need of fundamental review of institution of consideration by courts of this category of cases and the development of new approaches in the theory of domestic administrative law and procedure. A number of significant procedural issues have been singled out; the main ways of resolving them have been outlined in the article.
Key words: administrative law; administrative procedural law; executive power; justice; administrative legal relations; control; supervision; evidence; proof; powers of court; prescriptions; acts.
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Применение норм ГК РФ об органе корпорации в судебной практике
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заведующий отделом гражданско-правовых и корпоративных исследований Российского государственного университета правосудия (г. Москва), доктор юридических наук, профессор, заслуженный деятель науки Российской Федерации, академик Российской академии естественных наук
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В статье анализируется, как в постановлениях Пленума Верховного Суда Российской Федерации разъясняются вопросы судебной практики о применении норм ГК РФ и корпоративного законодательства об органе корпоративного юридического лица, прежде всего непубличного общества. Исключение Федеральным законом от 29 июня 2015 г. № 210-ФЗ из п. 1 ст. 53 ГК РФ указания на то, что орган юридического лица является его представителем, ослабило результативность разъяснений Постановления Пленума Верховного Суда Российской Федерации от 23 июня 2015 г. № 25, согласно которым к действиям органа юридического лица применяются нормы главы 10 ГК РФ о представительстве. Отсутствие детально разработанной теории статуса гражданско-правового сообщества привело к тому, что последнее в разъяснениях данного Постановления Пленума рассматривается либо как юридическое лицо, либо как образование, не имеющее статуса юридического лица.
Ключевые слова: разъяснение судебной практики; постановление Пленума Верховного Суда Российской Федерации; юридическое лицо; хозяйственное общество; гражданско-правовое сообщество; орган юридического лица; единоличный исполнительный орган – директор; представительство.
Application of the Civil Code of the Russian Federation concerning Corporate Body in Judicial Practice

V.K. Andreev, Head of Civil Legal and Corporate Research Division of Russian State University of Justice, Doctor of Law, Professor, Honored Worker of Science of the Russian Federation, Academician of Russian Academy of Natural Science

The article considers how resolutions of the Plenum of the Supreme Court of the Russian Federation clarify the issues of judicial practice on the application of the Civil Code of the Russian Federation and corporate legislation on the body of a corporate legal entity, primarily a non-public company. The exclusion of the indication that the body of a legal entity is the representative of the latter from paragraph 1 of Article 53 of the Civil Code of the Russian Federation by the Federal Law No. 210-FZ of June 29, 2015 has weakened the efficiency of understanding the Resolution of Plenum No. 25 concerning application of provisions of Chapter 10 of the Civil Code of the Russian Federation on representation to the actions of the body of a legal entity. The absence of a thorough developed theory of the phenomenon of the civil-law community led to the fact that the latter in the clarifications of the Resolution of Plenum No. 25 is considered either as a legal entity or as an entity that does not have the status of a legal entity.
Key words: understanding of judicial practice; Resolutions of the Plenum of the Supreme Court of the Russian Federation; legal entity; economic society; civil society; body of legal entity; sole executive body-director; representative office.

ГРАЖДАНСКИЙ ПРОЦЕСС. АРБИТРАЖНЫЙ ПРОЦЕСС
Развитие упрощенного производства в арбитражном процессе: проблемы и перспективы
Латынин Олег Анатольевич

Председатель Арбитражного суда Республики Крым, доцент кафедры гражданско-правовых дисциплин Крымского филиала Федерального государственного бюджетного образовательного учреждения высшего образования «Российский государственный университет правосудия» (г. Симферополь), кандидат юридических наук, заслуженный юрист Автономной Республики Крым
Статья посвящена анализу производства по делам, рассматриваемым в порядке упрощенного производства в арбитражном процессе. Исследована история вопроса. Автором сделан вывод об эффективности института упрощенного производства на основании статистических данных Арбитражного суда Республики Крым. Выявлены некоторые недостатки законодательного регулирования данного института, предложены меры по его совершенствованию.
Ключевые слова: арбитражный процесс; упрощенное производство; развитие арбитражного процессуального права; электронное правосудие; нововведения в законодательство.
Development of Summary Procedure in Commercial Litigation: Topical Issues
O.A. Latynin, Chairman of the Commercial Court of the Republic of Crimea, Associate Professor of Civil Legal Discpiplines Department of Crimean Branch of Russian State University of Justice, Cand. Sc. (Law)
The article deals with the analysis of summary procedure in commercial litigation. The author made a conclusion about the effectiveness of this procedure on the basis of statistical data of the Commercial Court of the Republic of Crimea, and also revealed some disadvantages in the legislative regulation of this institution as well as proposed some ways of their overcoming.
Key words: commercial litigation; summary procedure; development of commercial procedural law; electronic justice; innovations in legislation.
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Законность судебного решения по гражданскому делу
Лебедь Константин Александрович

доцент кафедры гражданского и административного судопроизводства Российского государственного университета правосудия, старший научный сотрудник сектора гражданского права, гражданского и арбитражного процесса Института государства и права Российской академии наук (г. Москва), кандидат юридических наук
E-mail: konst.leb@gmail.com
В статье анализируется законность как основное свойство судебного решения, принимаемого в порядке гражданского судопроизводства. Рассматриваются основания для отмены или изменения судебных решений, сформулировано определение понятия «законность судебного решения».
Ключевые слова: решение суда; свойства судебного решения; основания для отмены судебного решения.
Legality of Court Decision in Civil Case

K.A. Lebed, Associate Professor of Civil and Administrative Proceedings Department of Russian State University of Justice (Moscow), Senior Research Officer of Civil Law, Civil and Commercial Litigation Sector of Institute of State and Law of Russian Academy of Sciences, Cand. Sc. (Law)

The article deals with legality as the main property of the court decision taken in the civil proceedings. The grounds for reversal or amendment of court decisions are considered, the definition of the legality of the court decision is formulated by the author.
Key words: judgment; decision properties; grounds for reversal of judgment.
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Судебное представительство в цивилистическом процессе: коллизии судебной практики и правового регулирования
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Шакк Серин Низаровна

аспирант кафедры гражданского и административного судопроизводства Российского государственного университета правосудия 

Практика применения норм о судебном представительстве, закрепленных в процессуальных кодексах (ГПК РФ, АПК РФ, КАС РФ), не всегда единообразна: суды по-разному толкуют нормы процессуального права, некоторые позиции судов вступают между собой в противоречия. Целью статьи является выявление и разрешение спорных вопросов (коллизий) судебной практики и нормативного правового регулирования в области судебного представительства в цивилистическом процессе. Методами достижения поставленной цели являются научные методы исследования: анализ и дедукция. В результате рассмотрения спорных вопросов авторы пришли к ряду выводов о разрешении некоторых коллизий в нормативном правовом регулировании и судебной практике в области судебного представительства в цивилистическом процессе.
Ключевые слова: судебное представительство; полномочия представителя в суде; образовательный ценз представителя; передоверие; адвокат.
Legal Representation in Civil Proceedings: Conflicts of Judicial Practice and Legal Regulation

M.E. Poskrebnev, Associate Professor of Civil and Administrative Proceedings Department of Russian State University of Justice (Moscow) , Cand. Sc. (Law)
S.N. Shakk, Postgraduate Student of Civil and Administrative Proceedings Department of Russian State University of Justice

The practice of application of laws on legal representation contained in the civil procedural codes is not always uniform. The courts are different in their interpretations of the rules of procedural law and some legal views are contradicting each other. The purpose of the article is to identify and resolve controversial issues (conflicts) of judicial practice and legal regulation in the field of judicial representation in the civil proceedings. Methods of achieving the goal are scientific research methods: analysis and deduction. As a result of consideration of controversial issues, the authors came to a number of conclusions on the resolution of some conflicts in the normative legal regulation and judicial practice in the field of judicial representation in the civil procedure.
Key words: legal representation; powers of t representative in court; educational qualification of representative; sub-authorization; attorney.

КОНСТИТУЦИОННОЕ СУДОПРОИЗВОДСТВО
Инициирование судами конституционного судопроизводства: проблемы современной российской практики
Тарибо Евгений Васильевич

начальник Управления конституционных основ публичного права Конституционного Суда Российской Федерации, доцент кафедры административного и конституционного права Северо-Западного института управления РАНХиГС при Президенте Российской Федерации (г. Санкт-Петербург), кандидат юридических наук
Е-mail: taribo@ksrf.ru
В статье рассматриваются некоторые проблемные вопросы, связанные с инициированием конституционного правосудия путем направления в Конституционный Суд Российской Федерации судебных запросов. Указывается на ряд дискуссионных, по мнению автора, моментов, связанных реализацией правомочия судов общей и арбитражной юрисдикции на обращение в Конституционный Суд Российской Федерации, а также органов конституционной и уставной юстиции субъектов Российской Федерации. Анализируется возможность взаимодействия конституционного правосудия с международными судами, в том числе третейскими. Автор приходит к выводу о том, что современное развитие российской правовой системы требует осмысления перспектив совершенствования правил, регулирующих инициирование судами различного уровня и статуса конституционного правосудия.
Ключевые слова: конституционное правосудие; запросы судов в Конституционный Суд Российской Федерации; органы конституционной и уставной юстиции Российской Федерации; Европейский Суд по правам человека; национальные и международные суды; третейские суды; международный арбитраж.
Initiation of Constitutional Legal Proceedings by Courts: Problems of Modern Russian Practice

E.V. Taribo, Head of Constitutional Foundations of Public Law Division of the Constitutional Court of the Russian Federation, Associate Professor of Administrative and Constitutional Law Department of North West Institute of Management, Branch of RANEPA (St. Petersburg), Cand. Sc. (Law)

The article deals with some problematic issues related to the initiation of constitutional justice by sending judicial requests to the Constitutional Court of the Russian Federation. It points to a number of debatable issues, in the author’s view, connected with implementation of the powers of the courts of general and commercial jurisdiction to appeal to the Constitutional Court of the Russian Federation, as well as bodies of constitutional and charter justice of the territorial entities of the Russian Federation. The possibility of interaction of constitutional justice with international courts, including arbitration courts, is discussed. The author comes to the conclusion that the modern development of Russian legal system requires a comprehension of the prospects for improving the rules governing the initiation by courts of various levels of constitutional review and status of constitutional justice.
Key words: constitutional justice; courts’ requests to the Constitutional Court of the Russian Federation; bodies of constitutional and charter jurisdiction of the Russian Federation;, European Court on Human Rights; national and international courts; arbitration courts; international arbitration.
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В статье рассматриваются проблемы, возникающие при применении бланкетных признаков и диспозиций статей УК РФ, предусматривающих ответственность за преступления против культурных и информационных прав человека. Развитие науки, информационных, промышленных и иных современных технологий приводит к нарастанию объема отраслевого нормативно-правового регулирования, что требует постоянного научного мониторинга бланкетных норм уголовного закона.
Ключевые слова: уголовный закон; права в сфере культуры; информационные права; бланкетная диспозиция; культурные ценности; коммерческая тайна; реабилитация нацизма.
Blanket Rules of Criminal Law Protecting Cultural and Data Protection Rights
L.R. Klebanov, Professor of Criminal Law, Criminal Procedure and Criminalistics Department of Russian University of Peoples’ Friendship (Moscow), Doctor of Law, Associate Professor
S.V. Polubinskaya, Leading Research Officer of Criminal Law, Criminal Procedure and Criminology Sector of Institute of State and Law of the Russian Academy of Science, Cand. Sc. (Law), Associate Professor

The article deals with issues arising from the application of the blanket features and dispositions in the articles of the Criminal Code of the Russian Federation, which provide responsibility for crimes against cultural and data protection human rights. The development of science, information, industrial and other modern technologies leads to an increase in the number of legal regulations in various legal fields, which require constant scientific monitoring for the blanket rules of the criminal law.
Ключевые слова: criminal law; cultural rights; data protection rights; blanket disposition; cultural property; commercial secrets; rehabilitation of Nazism.
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Совершение преступления организованной группой: проблемы правовой определенности
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Организованная группа представляет собой одну из наиболее опасных форм соучастия, однако изложение понятия «организованная группа» в Общей части и его фиксация в Особенной части УК РФ демонстрируют отсутствие должной правовой определенности в вопросах содержания этого правового явления, его отличия от иных форм соучастия. Признак «организованная группа» не использован законодателем для дифференциации ответственности. Недостаточная определенность позиции законодателя в этих вопросах снижает эффективность противодействия организованной преступности. С позиции требования правовой определенности автором статьи оценивается опыт применения уголовно-правового понятия «организованная группа» в законодательстве и судебной практике.
Ключевые слова: соучастие в преступлении; формы соучастия; организованная группа; дифференциация уголовной ответственности.
Crime Commission by Organized Group: Issues of Legal Certainty

V.K. Andrianov, Senior Research Officer of Criminal Legal Research Division of Russian State University of Justice (Moscow) Cand. Sc. (Law)

An organized group is one of the most dangerous types of criminal complicity. But despite this, the presentation of the “organized group” concept in the General Part and fixing it in the Special Part of the Criminal Code of the Russian Federation demonstrates a lack of legal certainty in matters of the content of this legal phenomenon, its differences from other types of criminal complicity, and the use by the legislator of “organized group” element for the differentiation of responsibility. The lack of certainty of the position of the legislator in these matters reduces the effectiveness of combating organized crime. This article deals with the experience of application of the criminal law concept of “organized group” in the legislative and judicial practice is estimated from the position of the requirement of legal certainty.
Key words: criminal complicity; types of criminal complicity; organized group; differentiation of criminal responsibility.
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Единое продолжаемое преступление и совокупность преступлений: вопросы отграничения
Арнаут Валерия Анатольевна

аспирант кафедры уголовного права Российского государственного университета правосудия
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Целью исследования являются выявление и разрешение теоретических и практических проблем, связанных с уголовно-правовой оценкой продолжаемых преступлений, и их отграничением от совокупности преступлений, а также разработка предложений по нормативной регламентации продолжаемого преступления. Задачи исследования: проанализировать признаки продолжаемого преступления; выделить среди них наиболее существенные и универсальные; на основе изучения правоприменительной практики выявить типичные ошибки в разграничении единого продолжаемого преступления и совокупности преступлений и сформулировать конкретные рекомендации по их разрешению. Проведенное исследование показало наличие явных проблем и противоречий в правоприменительной практике при отграничении единого продолжаемого преступления от совокупности преступлений, а также необходимость в законодательном определении понятия и признаков продолжаемого преступления в Уголовном кодексе Российской Федерации.
Ключевые слова: продолжаемое преступление; совокупность преступлений; квалификация преступлений; признаки продолжаемого преступления; разграничение преступлений.
Unified Continuous Crime and Cumulative Crime: Issues of Delineation
V.A. Arnaut, Postgraduate Student of Criminal Law Department of Russian State University of Justice
The aim of the study is to identify and resolve theoretical and practical issues related to the criminal-legal assessment of the continuous crimes and their delimitation from the cumulative crime, as well as the development of proposals for the regulatory regulation of the continuous crime. The following tasks were set: to analyze the signs of the continuing crime, identify among them the most significant and universal; to identify typical mistakes in the delineation of a unified continuous crime and a cumulative crime based on the study of law enforcement practice and formulate specific recommendations for their resolution. The conducted research showed the presence of obvious issues and contradictions in law enforcement practice when delimiting a single continuing crime from a cumulative crime, as well as the need for legislative definition of the concept and signs of a continuous crime in the Criminal Code of the Russian Federation.
Key words: continuous crime; cumulative crime; classification of crimes; indication of continuous crime; distinction between crimes.
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Судебная система России, процессуальное законодательство находятся в состоянии постоянного реформирования. Российский законодатель преследует общие для всех европейских стран цели, поэтому изучение конкретных мер, принимаемых зарубежными странами для их достижения, может способствовать прогрессу реформ в России. Целью исследования является анализ предложений французского законодателя по реформированию правосудия. Метод исследования – сравнительно-правовой. Обзор реформы правосудия во Франции, анализ предложенных мер для достижения целей реформы показывают, что бóльшая часть принятых новаций касается проблем повышения доступности юридических процедур, с которыми сталкиваются граждане в повседневной жизни.
Ключевые слова: модернизация правосудия; правосудие во Франции; реформа правосудия; Закон J21; социализация юридических процедур; доступность правосудия.
Reform of Justice in France

A.V. Argounov, Assistant Proffesso of Civil and Administrative Proceedings Department of Russian State University of Justice (Moscow), Cand. Sc. (Law)
The judicial system of Russia and procedural legislation are in a state of permanent reform. The Russian legislator pursues common goals for all European countries, therefore the analysis of specific measures taken by foreign countries to achieve them can contribute to the progress of reforms in Russia. The purpose of the study is to analyze the specific proposals of the French legislator on justice reform. The method of research is comparative and legal. The review of the justice reform in France, the analysis of the proposed measures to achieve the goals of the reform, shows that most of the adopted innovations relate to the issues of increasing the availability of legal procedures that citizens face in their daily lives.
Key words: modernization of justice; justice in France; reform of justice; Law J21; socialization of legal procedures; access to justice.
